

Le comité de pilotage de la campagne départementale « Les Colos, c'est bon pour grandir ! »



Direction des services départementaux
de l'Éducation nationale
des Hautes-Alpes



Projet de Mini-Colo Découverte 2022



Préambule

Depuis quelques années, le comité de pilotage départemental « Les colos, c'est bon pour grandir » organise une mini colo découverte au mois d'avril. Les éditions 2018 et 2019 ont été un succès. Malheureusement celle-ci a été annulée en 2020 et n'a pas pu être reconduite en 2021 en raison de la situation sanitaire.

Philosophie du projet

L'apprentissage du vivre ensemble

Les « colos » permettent aux enfants et aux adolescents à travers l'expérience de la vie collective et de la pratique d'activités, de se confronter à l'autre, d'apprendre à vivre en société et de se construire en tant que citoyen. Des jeunes de milieux sociaux et culturels variés s'y retrouvent et s'y amusent ensemble.

Un indispensable dépassement

C'est, pour nombre d'entre eux, la seule opportunité de partir en vacances. Le fait de pouvoir partir, changer d'air, est indispensable à la bonne santé psychologique de chacun. On y fait des rencontres, on apprend à vivre avec les autres, on s'amuse. On acquiert des compétences pour devenir grand, on récolte des souvenirs avant de devenir vieux. On découvre de nouvelles activités.

Le constat partagé par les membres du comité de pilotage

1. Les enfants et les jeunes partent de moins en moins en séjours de vacances collectives.
2. Les parents connaissent mal leur valeur éducative et les aides dont ils peuvent bénéficier.

La mini-colo permet aux parents et aux enfants de se faire une idée concrète de ce qu'est une colonie de vacances et de trouver les informations leurs permettant de s'inscrire à un séjour.

Organisation générale

Dates : week-end des 9 et 10 avril 2022, au début des vacances scolaires de printemps.

Lieu de séjour : le centre Le Val Saint Paul à Baratier, choisi pour la qualité de l'équipement, sa situation, son accessibilité, l'implication de son personnel et de l'association LPM.

Transport : les parents assurent le transport aller et retour car les temps de rencontre avec eux sont un des principaux objectifs du projet.

Public visé : les enfants jamais partis en colo à partir de 8 ans et fréquentant les écoles primaires des Hautes-Alpes (CE1 / CM2)

Effectif maximum : 50 **Encadrement :** 5 animateurs et un directeur

Tarif : 15 € par enfant. Le copil limite la participation des familles afin que le prix ne soit pas un frein à l'inscription.

Organisateur : l'association des PEP des Alpes du Sud, membre du copil, assume la responsabilité du séjour de vacances déclaré aux SDJES 05.

Promoteur : la JPA 05, membre coordinateur du copil « *Les Colos c'est bon pour grandir !* », assume la gestion administrative et financière de l'action.

PARENTS, OFFREZ À VOTRE ENFANT L'OPPORTUNITÉ DE VIVRE UNE MINI-COLO

Réservez aux enfants de 8 à 11 ans scolarisés dans l'enseignement primaire.
Une première expérience de colonie rassurante et à proximité.

- Un prix de séjour de seulement 15 €*
- Un accueil convivial sur place le samedi matin pour les parents avec leurs enfants.
- Un moment d'échange et d'information pour découvrir les colos et répondre à vos interrogations.

PARTIR EN COLO, C'EST APPRENDRE EN S'AMUSANT



Exigence de sécurité et de qualité garantie

- Site gérant autorisé, les PEP Alpes du Sud (organisateur de séjours depuis 70 ans)
- Site Anapei d'animation qualifiée (11 animateurs diplômés pour 10 enfants)
- Un projet conçu pour les enfants (repas, vie quotidienne, activités de loisirs) organisé en partenariat avec les services de l'Etat.
- Un séjour dans le respect du protocole sanitaire en vigueur
- Un dispositif mis en place pour accueillir également des enfants aux besoins spécifiques (handicapés, troubles de la santé)

* Ce séjour est financé par les partenaires du comité de pilotage «les colos, c'est bon pour grandir!»

POURQUOI CE SÉJOUR ?

Cette mini-colo est destinée aux enfants qui ne sont jamais partis en séjour de vacances pour :

- Préparer la première séparation enfant /parent pour un départ en séjour.
- Faire découvrir aux enfants le plaisir de vivre des vacances originales.
- L'objectif du comité de pilotage « les colos, c'est bon pour grandir ! » est d'informer les parents, les familles sur un mode de vacances apprécié, éducatif, sûr et financièrement accessible grâce aux diverses aides existantes.

**PARTIR EN COLO,
C'EST AVOIR L'ESPRIT D'ÉQUIPE !**



Plus d'informations :

www.lespepads.org
@lepep sur Facebook et sur Instagram
tél : 04 92 21 34 02
mail : del.secretariat@lespepads.org

L'accueil à la colo

Les enfants et les parents sont accueillis au centre de vacances de 9h30 à 11h00 le samedi matin.

Comme pour tout séjour en colo, l'équipe d'animation

- Vérifie le dossier sanitaire de l'enfant (prise en compte des régimes, des traitements, des allergies...),
- Répond à toutes les questions des parents et des enfants,
- Présente les lieux et le fonctionnement de la colo.

Les valises sont rangées dans une salle du centre.

Parents et enfants sont ensuite invités à boire un café, un jus de fruit, manger une viennoiserie à l'espace forum.

L'espace forum

L'espace forum est un lieu de rencontre dédié aux parents sur le départ en colo. Le samedi matin, de 9h30 à 11h, les parents peuvent rencontrer tous les acteurs et les interlocuteurs des familles lorsque celles-ci se renseignent ou inscrivent un enfant en séjour :

- le SDJES, la CAF, la JPA pour les questions relatives à la sécurité et aux aides financières,
- plusieurs organisateurs de colo pour connaître différentes offres de séjours.



ESPACE INFOS COLOS

Les familles sont accueillies le samedi matin de 9h à 11h.
Sur les stands présents, elles peuvent trouver les informations sur :

- La sécurité des séjours et les aspects réglementaires (les services départementaux à la jeunesse à l'engagement et aux sports - SDJES)
- Les aides financières pour favoriser le départ en colo. (CAF, MSA, Jeunesse au plein air)
- Les séjours proposés par les organisateurs locaux



Évaluation du projet en quatre étapes

1. Questionnaire remis aux familles afin de connaître le ressenti des familles et la volonté ou non d'inscrire son enfant à un séjour dès l'été 2022 ou plus tard.
2. Bilan de l'équipe d'animation
3. Bilan avec les partenaires du forum dont le centre
4. Bilan général du comité de pilotage « *Les Colos c'est bon pour grandir !* »